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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DE OBRAS E INFRAESTRUTURA DO DISTRITO FEDERAL

Conselho de Saneamento Básico do Distrito Federal

 

ATA

Aos onze dias do mês de novembro de dois mil e vinte, em primeira chamada às 14 horas  e segunda
chamada às 14 horas e 30 minutos, mediante videoconferência por meio do programa Cisco Webex
Mee�ng, realizou-se a 12ª Reunião Ordinária do Conselho de Saneamento Básico do Distrito Federal –
CONSAB/DF, com a presença: do Secretário-Execu�vo do Conselho e Subsecretário de Acompanhamento
Ambiental e Polí�cas de Saneamento da Secretaria de Estado de Obras e Infraestrutura do Distrito
Federal – SODF, ALDO CÉSAR VIEIRA FERNANDES, representando o Presidente do Conselho e Secretário
de Obras LUCIANO CARVALHO DE OLIVEIRA; da Secretaria-Execu�va do Conselho: JÉSSICA DOS REIS
RIBEIRO – SODF e RICARDO NOVAES RODRIGUES – SODF; dos membros do Conselho: GLAUCO AMORIM
DA CRUZ – SEMA; ELISA MARIA LIMA MEIRELLES – SEMA; MONA GRIMOUTH BITTAR – SEMA; EDNA
AIRES – SEDUH; DANILO COSTA MACEDO – SEEC; FABIO DE ALENCAR MACHADO – SEEC; ANA PAULA
NERY ROSADO – SEAGRI; CHRISTINNE PEREIRA BRASIL SIQUEIRA – IBRAM; RAFAEL MELLO – ADASA; ELEN
DANIA SILVA – ADASA; MARCOS HELANO F. MONTENEGRO – ADASA; ALINE BATISTA DE OLIVEIRA SOARES
– CAESB; LUIZA CARNEIRO BRASIL – CAESB; CLAUDIO MÁRCIO LOPES – NOVACAP; GUILHERME DE
ALMEIDA – SLU; LUCIO MAURO RODRIGUES – CORSAP; CARLOS EDUARDO MIRANDA – FIBRA; ANA
SZERVINSK BERNARDES – CREA/DF; SÉRGIO ANTÔNIO GONÇALVES – ABES/DF; JOÃO MARCOS PAES DE
ALMEIDA – ABES/DF; ARIUSKA KARLA BARBOSA – UNB; AMIR MIGUEL DE SOUZA – SINDUSCON; LIZA
MARIA SOUZA DE ANDRADE - IAB/DF; JULIETTE ANNA FANNY LENOIR- IAB/DF; ANTÔNIO COSTA LIMA
JUNIOR – AESBE; JOSÉ ANTÔNIO LICASSALI JÚNIOR– AMAAC; e dos convidados: DANIELLE BORGES
SIQUEIRA RODRIGUES – SEDUH; MAURO COELHO DE SOUZA – CAESB; ANDERSON PINTO – CAESB;
MARCO LÚCIO  - CAESB; LETÍCIA MARTÍNEZ  - EMATER/DF; DINÁ MARIA GUIMARÃES – SEAGRI;
GILDEMAR CRISPIM – CRBIO; DIANA VERONEZ – NOVACAP; RICARDO MINOTI – UNB; GILBERTO ANTONIO
DO NASCIMENTO – ABES/DF; THAMIRES COSTA DA SILVA – SODF; PEDRO DUARTE. Jus�ficou a ausência
de par�cipação na reunião: CLÁUDIA ALESSANDRA GOMES – SEAGRI; JANAÍNA SOARES E SILVA ARAÚJO –
IBRAM; ATHAYDE PASSOS DA HORA – FECOMERCIO; BEATRIZ RODRIGUES DE BARCELOS – UCB; CRISTINA
CÉLIA SILVEIRA BRANDÃO – UNB e DIÓGENES FARIA DE CARVALHO - BRASILCON.  A pauta da reunião
contemplou os seguintes itens: 1. Aprovação da Ata da 11ª Reunião Ordinária do CONSAB/DF realizada
em 24 de setembro de 2020; 2. Apresentação a ser realizada pela SEDUH sobre Regularização Fundiária
em Áreas de Relevante Interesse Social - ARIS; 3. Apresentação a ser realizada pela CAESB sobre
implantação de infraestrutura (água e esgoto) na ARIS - Setor Habitacional Sol Nascente; e 4. Informes.
Aldo Fernandes - Suplente do Presidente do Conselho iniciou a reunião se apresentando e informando
estar representando o presidente do Conselho, Luciano Carvalho. Em seguida, realizou a leitura dos itens
de pauta previstos, dando início à reunião apresentando a Ata da 11ª Reunião Ordinária do CONSAB/DF
realizada em 24 de setembro de 2020. O Suplente do Presidente ques�onou se exis�a alguma
consideração, e inexis�ndo novas alterações ou manifestações contrárias, a ata foi aprovada por
unanimidade. Em atenção ao pedido realizado pelo conselheiro Marcos Montenegro – ADASA na 11ª
Reunião Ordinária do Conselho, quanto à inclusão do escopo da Cláusula do OBJETO do Acordo de
Cooperação Técnica na Cláusula das COMPETÊNCIAS, Aldo Fernandes - Suplente do Presidente sugeriu
que a recomendação fosse tratada na revisão do instrumento, visando à celeridade da primeira versão
aprovada e em avaliação pelas Assessorias Jurídicas da CAESB, NOVACAP e SODF. Marcos Montenegro –
ADASA manteve o pleito de que a sugestão seja avaliada para inclusão na primeira versão do Acordo de
Cooperação Técnica. Aldo Fernandes - Suplente do Presidente informou que o pleito seria levado para
avaliação dos par�cipes da celebração do instrumento. O Suplente do Presidente prosseguiu com o item
2 da pauta, convidando a Assessora da Subsecretaria de Parcelamentos e Regularização Fundiária –
SUPAR/SEDUH, Danielle Borges, para apresentar sobre Regularização Fundiária em Áreas de Relevante
Interesse Social – ARIS. A convidada apresentou o Portal da Regularização disponível na plataforma digital
da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Urbano e Habitação – SEDUH, car�lha de orientações de
Regularização Fundiária, ferramenta de busca e caixa de pesquisa que visa dar transparência das
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informações sobre processos de regularização fundiária e de aprovação de novos parcelamentos no
Distrito Federal. Por meio do sistema de pesquisa, é possível iden�ficar por meio de mapa a poligonal da
área do parcelamento, conforme destacado pela apresentadora. Danielle Borges apresentou em detalhes
a Ferramenta de Gestão disposta no Portal da Regularização, especialmente quanto às 10 (dez) etapas de
Regularização Fundiária. Sendo elas: Etapa 1 – Protocolo de documentação inicial; Etapa 2 –
Levantamento Topográfico; Etapa 3 – Consultas às concessionárias; Etapa 4 – Estudo preliminar que
antecede o projeto execu�vo de urbanismo; Etapa 5 – Licenciamento Ambiental; Etapa 6 – Apreciação do
Conselho de Planejamento Territorial e Urbano do Distrito Federal (CONPLAN); Etapa 7 – Aprovação do
Projeto Urbanís�co; Etapa 8 – Aprovação mediante Decreto; Etapa 9 – Procedimentos para registro
cartorial e Etapa 10 – Registro em Cartório. Aldo Fernandes – Suplente do Presidente agradeceu a
apresentação realizada pela convidada da SEDUH, Danielle Borges e prosseguiu para o item 3 da pauta,
convidando Mauro Souza da Gerência de Implantação de Obras da CAESB para apresentar sobre a
implantação de infraestrutura (água e esgoto) na ARIS - Setor Habitacional Sol Nascente. O convidado
Mauro Souza apresentou os principais gargalos e dificuldades encontradas no momento da execução das
obras de infraestrutura de abastecimento de água e coleta de esgoto no Setor Habitacional localizado na
Região Administra�va da Ceilândia, dentre eles, ocasionados pelo crescente uso e ocupação desordenado
do solo. Sendo assim, Mauro Souza destacou que tais interferências, ocasionam em revisões e
aprovações constantes de projetos, realização de novas topografias, atrasos de cronograma e possíveis
adi�vos de contratos. Aldo Fernandes – Suplente do Presidente agradeceu a apresentação realizada pelo
convidado da CAESB – Mauro Souza, e passou a palavra aos membros do Conselho para considerações.
Ariuska Barbora – UnB pontuou que, apesar das dificuldades técnicas encontradas na execução de obras
de saneamento básico em ARIS, se faz importante ser discu�do no âmbito do Conselho o atendimento de
infraestrutura às populações vulneráveis, neste sen�do, sugeriu a criação de uma Câmara Temá�ca em
caráter permanente, para tratar do assunto. Aldo Fernandes – Suplente do Presidente informou que a
Secretaria-Execu�va do Conselho entraria em contato com a representante da UnB, Ariuska Barbora, para
tratar da proposta de trabalho a ser desenvolvida pela Câmara Temá�ca. Aldo Fernandes – Suplente
do Presidente prosseguiu com o item 4 da pauta, referente aos Informes, destacando que a próxima
reunião do Conselho, 13ª Reunião Ordinária, será realizada no início de dezembro. Liza Andrade – IAB/DF
e Julie�e Lenoir – IAB/DF pediram a palavra para informar sobre o estudo realizado pela UnB sobre
Ocupações Informais e Direito à Água e Saneamento (Mapeamento, dimensionamento e diretrizes para o
suprimento hídrico emergencial). Liza Andrade informou ainda que será realizada uma Reunião Pública
da Câmara Legisla�va do Distrito Federal - CLLDF no dia 16 de novembro de 2020, in�tulada: Santa Luzia
Resiste – a luta pelos direitos à cidade, à água e ao saneamento. Aldo Fernandes – Suplente
do Presidente agradeceu a manifestação e inexis�ndo novas considerações pelos membros, informou
que todas as apresentações realizadas na reunião seriam compar�lhadas com os membros e encerrou a
12ª Reunião Ordinária.
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Documento assinado eletronicamente por ALDO CÉSAR VIEIRA FERNANDES - Matr.0278497-1,
Membro do Conselho de Saneamento Básico do Distrito Federal-2° Suplente, em 04/01/2021,
às 14:30, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no
Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JÉSSICA DOS REIS RIBEIRO DO NASCIMENTO -
Matr.0273551-2, Secretário(a)-Execu�vo(a) do Conselho de Saneamento Básico do Distrito
Federal, em 04/01/2021, às 14:34, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro
de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de
2015.



04/01/2021 SEI/GDF - 50700245 - Ata

https://sei.df.gov.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=58369354&infra_siste… 3/3

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0 
verificador= 50700245 código CRC= 5986B4A9.

"Brasília - Patrimônio Cultural da Humanidade"

Setor de Áreas Públicas, lote B, Bloco A-15 - Bairro Zona Industrial (Guará) - CEP 71215-000 - DF

3306-5073

00110-00001461/2018-53 Doc. SEI/GDF 50700245


